

E.E.PU du KALTENBACH
Commune de Rosteig
Compte-rendu du conseil d'école du jeudi 20 juin 2019 à 18 h

Présents : les enseignantes : Mmes MEYER Aline, MEYER Florence, NONNENMACHER Peggy, SUM Mélanie,

M les Maires FOLLENIUS Didier, REUTENAUER Gilbert, M RINIE Jean-Luc, M MATZ François, adjoint,

les représentants des parents d'élèves : Mmes BURNS Kim-Marie, HERRMANN Emilie, NETZER Barbara,

Absents : M KLUICKI Gérard, Mme SIMONNET Laura

1. **Approbation du PV** du dernier conseil d'école.

2. **Bilan du projet d'école** : Le bilan a été présenté l'année dernière en juin ; l'équipe éducative est en train de travailler et de finaliser le nouveau projet d'école qui sera présenté au prochain conseil.

3. **Projets pédagogiques 3^{ème} trimestre**

Sport : Kidsathlé jeux d'athlétisme finalisés par une rencontre avec l'école de Wingen-sur-Moder au gymnase.

Concours de lecture les Incorruptibles ; chaque classe lit entre cinq et six livres adaptés au niveau, puis chaque élève élit son livre préféré ; ce concours donne lieu à des lectures, des jeux sur les livres, des débats pour défendre tel ou tel livre, des discussions pour parler de ses goûts en matière de lecture.

Concours de dessin du Crédit Mutuel : thème : la musique me transporte. Les récompenses seront distribuées le 28 juin lors de la kermesse des enfants sur le stade de foot.

Fête de l'école : au stade de foot vendredi 28 juin. L'après-midi de jeux inter-classes sera suivie d'un goûter avec café et gâteaux ; tous les parents sont cordialement invités à ce goûter, il n'y aura pas de dîner en soirée.

Projets PS/MS :

La classe de petite et moyenne sections a passé la journée du 21 mai au **parc animalier** de Sainte - Croix. Le fil conducteur de la journée était le loup. Apprendre à différencier le loup des histoires de celui de la nature. Le loup n'est ni gentil ni méchant : il est utile.

Le 6 juin la classe s'est rendue à Wingen pour voir **trois films d'animation** sur le thème des pouvoirs magiques. Le film principal s'intitule la sorcière dans les airs, il est adapté d'un album pour la jeunesse. Pour ces deux sorties Mme MEYER F. remercie les parents qui ont accompagné la classe avec efficacité et gentillesse.

Projets GS/CP :

En avril, fin du projet **autour du pain** avec fabrication et dégustation de pain en classe ainsi que la **sortie au moulin d'Eschviller** le 17 juin où les élèves ont participé à 3 ateliers : confection de briochettes, visite du moulin et explication de son fonctionnement, atelier sur la faune et la flore autour du moulin.

En mai, projet **autour des contes traditionnels** : lecture de différents contes en classe, travail sur leur compréhension et leurs valeurs, fabrication d'un jeu des 7 familles sur ce thème qui a permis aux enfants de découvrir un jeu « traditionnel » que finalement peu d'entre eux connaissaient. Ce projet a également été illustré par le spectacle de contes musicaux « Lou and co » vu le 25 mars à Ingwiller.

En juin, projet **autour des formes et des solides** : dessiner, comparer, définir les formes pour aboutir à la réalisation d'un memory de formes géométriques.

Rencontre sportive avec la classe de CE1/CE2, de CM1/CM2 et deux autres classes élémentaires de Wingen-sur-Moder : le 9 mai, Kids Athlé à Wingen-sur-Moder.

Séance cinéma le 6 juin avec la classe de PS/MS : La sorcière dans les airs.

Election pour l'album préféré de l'association **« Les Incorruptibles »** avec les CP au mois de mai.

Fin du **marathon de l'orthographe** au CP et attente des résultats académiques.

Projets CE1/CE2 :

Une sortie au Parc animalier de Ste-Croix le 21 mai avec la maternelle a permis aux élèves de découvrir les animaux d'Europe. Une animatrice leur a présenté les cervidés, tortues, loups, etc en les sensibilisant à différents thèmes environnementaux et en leur donnant des informations sur les animaux. L'après-midi était consacré au sentier rouge sous les arbres où les élèves ont pu avoir accès à des activités ludiques, comme les pirogues à faire avancer sur l'eau en tirant de toutes ses forces sur des cordes, ou bien la circulation dans un labyrinthe végétal. Ils ont été sensibilisés aux écosystèmes à travers les lémuriens ou encore les pandas roux.

Le temps était idéal (pluvieux) pour bien voir les animaux qui étaient actifs.

Les enfants ont montré leur intérêt par leur participation, leurs questions et leur bon comportement.

Cette sortie était en accord avec le projet de classe sur les régimes alimentaires, les milieux de vie et l'environnement. Elle a également été exploitée en français, à l'oral et en expression écrite afin de rédiger un compte-rendu.

Cinéma : Un film « Mia et le lion blanc » a été vu au cinéma de Wingen le 28 mai, film sur la nature et aussi une belle histoire, un conte d'initiation, avec des épreuves, des méchants, des personnes qui aident jusqu'à l'issue favorable.

Une sortie à Bouxwiller aura lieu le 4 juillet avec les CM pour découvrir un environnement plus familier sur la **colline du Bastberg** (avec une animatrice qui fera découvrir les milieux de la prairie et du verger) ensuite l'exposition de Claude Braun au **musée du Pays de Hanau** qui nous montrera encore un autre versant : notre empreinte écologique et l'impact de l'humain sur l'environnement.

Projets CM1/CM2 :

Les concours

Dessin crédit mutuel sur le thème de la musique

Incorruptibles : choix des élèves : « Tu vois on pense à toi » qui s'avère être le choix national.

Sorties :

Château de Lichtenberg le 24 mai après-midi : visite d'exposition d'œuvres des écoles ayant participé au projet patrimoine puis spectacle musical créé par les CM de l'école d'Eschbourg sur le thème de la seconde guerre intitulé la malle aux souvenirs. A travers divers objets une mamie raconte son vécu d'enfant à son petit-fils.

Cinéma le 28 mai « Mia et le lion blanc »

Musée du pays du Hanau et le Bastberg le 4 juillet (visite guidée du musée le matin et l'après midi visite du Bastberg sur les fossiles)

Rencontres sportives

Kids Athlé le 9 mai

Badminton le 13 juin

Ultimate le 27 juin

Mythologie : rallye lecture

Sciences : Thymio

Découverte d'un robot du type robot tondeuse ayant diverses fonctionnalités (suivre un objet, fuir les obstacles, réagir au bruit, suivre un parcours....) puis programmation du robot par les élèves si le matériel fonctionne.

Orthographe : dictée à corriger (retrouver les 20 erreurs d'un texte)

4. Effectifs rentrée 2019

Prévision d'effectifs à la rentrée 2019, tenant compte des déménagements connus ainsi que des demandes de dérogation en cours.

PS: 8 MS : 6 Total : 14

GS : 11 CP : 7 Total : 18

CE1 : 9 CE2 : 8 Total : 17

CM1 : 4 CM2 : 8 Total : 12

Total école : 61

Il manquera donc 11 enfants pour atteindre le seuil qui permet de garder les 4 classes ouvertes.

Les effectifs en baisse font craindre une fermeture d'ici 2020, surtout en l'absence de péri-scolaire qui entraîne la perte d'enfants vers d'autres villages où des structures d'accueil existent. En effet, la raison de départ de plusieurs enfants est clairement l'existence de structures d'accueil pour ces enfants dont les parents travaillent.

M Reutenauer évoque le coût très important du péri-scolaire pour les communes.

Après quelques échanges les maires annoncent leur volonté de mettre en place un accueil péri-scolaire à Rosteig. On évoque le lieu, le prix demandé aux parents, les horaires d'ouverture. M Rinié propose de distribuer un formulaire disponible en mairie. Il sera transmis très prochainement aux familles afin de lancer le projet dès le mois de septembre.

5. Constitution du bureau de vote

Le bureau de vote a pour mission de dépouiller les votes lors des élections des représentants de parents d'élèves qui ont lieu en octobre 2019.

Les résultats sont communiqués à l'Académie par internet.

Mme Netzer et Mme Burns se proposent de faire partie du bureau.

Information de M Rinié : le contrat de Mme GROSSE Eliane est reconduit en tant qu'aide maternelle en GS/CP.

Question supplémentaire de M Matz : pourquoi n'y a-t-il plus de fête de l'école (entendu soirée repas) ? Mme Burns explique la difficulté de se retrouver seule pour nettoyer la salle le lendemain de la fête, trop peu de personnes sont disponibles pour l'organisation ; les gens travaillent ou ont d'autres obligations.

Il est décidé de changer la formule de la fête d'école l'année prochaine, afin de remotiver les parents.

Fin de la réunion